





1 今年 5 月、市内にオープン した「遠野醸造TAPROOM」。ビー ルプロジェクトの袴田さん、田 村さんと法人を設立 2 店舗 では遠野産ホップをつかった ビールなど、オリジナルクラフ トビールを醸造して提供 3 遠野に引っ越す前は東京の醸造 所で3ヶ月研修をしたほか、全 国各地のブルワリーを巡りなが ら袴田さんと共に研修を受けた

۲

とに

杯で

た。

夏を

きる

品

質

の

Ľ

を

初

め

は

とに

かく

店 (1

で

えて

くださ

しました。退場いましたが、こなどを開発する は + 究開発部門 と思 首 る ヤ 都 IJ れ ァ の 電機メ 国 内 退 職 Ŧ ヒン でプ 何 56 る 歳で早 ラズマ 外 後は 仕 トになる , を 訪 事に で も セ 力 期 就 テ れ 力 パン ド 職 の ま いレ の で てビ て

て 野に来る前はど 11 まし たか? んなことを 太田睦さん ピン

一野ならで

は

の

Ĕ

ル

や飲みも

の

ij

た

61

遠

野

起

業

に

戦

由

Vol.9

をお伝えします。 や自立に向けた活動の様子、イベンや自立に向けた活動の様子、イベンや自立に向けた活動の様子、イベンやのだ1数人の地域資源を生かした4平成28年から市と(株)ネクストコモ平成28年から市と(株)

た起業・事業化遠野に移り住る

をお伝え.

遠野に移住し起業を目指す皆さ

んを紹介

ルプロジェク

が 聞 動 た 図 何 い に り 書 自 から物を言うだけで 書室 身 ュテ がプ 関 か て L 1 を始 アで わまし タ (1 の 管 < 8 、うちに、 たり、問 理ル 現 1 るに シ 地 ステ Δ の を作 発 学 次からり なく , 校 に なら Δ て もに つ を たり うな自、自話のにけ分外分を活 作 つ

コン 醸造工 醸造を をはじ ジ き ェ クト まし め 決 ま プ ロ Р た か

I 遠野に住み始 事、 必 向けて物件探 学ぶ研修を受け 全国 要 な設 つ R 乂 各地 て ジ め 0 ン 備 T エ 0 バ の手配 からは、 でビ らは М し と 遠 の 改 才 装 | 東 プた。 野 の京

今は 開業す をおこ 経営・運営に関わる活動 ます の Ē な ることが (1 今年5 4 の ij 醸造や店 できまし 月 みたい に仲 など を しの Z で

れば

な

考える・

て

なり

ばま感うをく提いだがに過る供 12月に企画しているイベントです お気軽にお問い合わせください

まだ改

善

て

か

が

後

は な 運

野

つな

ゃ 今

飲み て

物 遠 け 営 う

つ

け

あなぎ

つ て、

きた

なと

実感

店か

の

も

それ

が

で

き

る



- ●日時:12月12日(水)18時半~21時半
- ●場所:遠野醸造TAPROOM(中央通り) ●内容:20~30種類の高級缶つま&6種類の クラフトビールのペアリングを楽しめます!
- ●参加費:2,500 ~ 3,000円
- ●定員:15人
- ●問い合わせ 袴田 大輔 T E L:0198-66-3990
- メール: hakamada@tonobrewing.com

レポート 11 月の活動のトピックをお伝えします

で行われた青空市で郷土芸 能を披露

11月11日(日)、遠野市 と友好都市である東京都 武蔵野市で『第37回 むさ しの青空市』が開催されま した。遠野市からは、附 馬牛町の張山しし踊りが 出演。張山しし踊り保存 会に所属する及川隊員、 橋本隊員が舞を披露しま した。演目を踊り終わる 会場を訪れた大勢の 武蔵野市民から、温かい 拍手をいただきました。



か

?

h

な

活動



遠野文化研究センターだより とおのじん <u>ー其の7</u>ー

遠野文化研究センターの活動に興味を持っていただけるよ うな情報を、6月号からお届けしています。 今月は、学芸調査補助員の仕事についてです。

★筆者 木瀬 公二

遠野文化研究センター研究員、朝日新 聞・社友記者。1948年東京生まれ。73 年朝日新聞入社。元朝日新聞盛岡総局 長。08年に達曽部に移住。著書に遠野 物語関連の『119のはなし』など。



遠野文化研究センターには、これまで紹介したよう に学芸員が5人います。遠野の文化を伝え、残し、今 に生かそうと奮闘していますが5人だけでは手が回り ません。そこを、文化課の学芸調査補助員が補ってく れています。久慈市出身の佐藤静香さんと宮城県出身 の小笠原史絵子さん、盛岡市出身の佐藤夏穂さんの3 人です。彼女らは今、石碑調査に取り組んでいます。 柳田國男が『遠野物語』序文で「路傍に石塔の多きこと 諸国その比を知らず」と書いたあれです。

一体いくつ、市内にあると思いますか。実は分から ないのです。聞かれれば「たくさん」としか答えられな いのです。それでは、それらを建て、残してきた先人 に申し訳なさすぎます。それで5年前から、補助員の 力を借りて実数を調べ始めたのです。

昔の資料があればそれを頼りに現物を探して歩き、 資料が無ければ地元の人に聞きます。人里離れた山の 中にポツンと立っている石碑も少なくありません。そ こにも草木を分け入って行きます。虫や蛇やカモシカ はいつものこと。昨年の春先にはクマに出会いました。 以来、クマ鈴とクマよけスプレーを持っての調査です。



石碑を調査する学芸調査補助員の3人

古い資料を元に現地 に行ってみると、様相 が全く異なっている場 合も少なくありません。 あったはずの場所に無 いことも多々あります。 そうなると「どうしても

探したい」「この辺にあるはずだ」とファイトが湧くと 言います。「宝探しの気分」だそうです。反対に資料に 無い石碑を見つけることもあります。そのときは何と も言えない充実感を味わえると言います。

石碑を見つけると、大きさを計り、彫られている字 を読み取っていきます。字が磨滅して判読不明のもの があると、周囲に生えている葉っぱをこすりつけます。 すると文字が浮かび上がります。魚拓を取る要領です。 葉っぱは雨で落ちるので石を傷つけません。それでも 難しい時は周りを暗くしてライトの角度を変えて照ら し、何とか浮き上がらせます。

それにしても、市内のいたるところに石碑がありま

す。なぜこんなに多いの か。災害や区画整理など で石碑を動かすとき、他 市町村では捨てるか埋め られることが多いようで すが、遠野は律義に別の 場所に動かし一カ所にま



愛宕神社(綾織町)入口前の石碑群

とめ、祭っているのです。どれだけ暮らしと信心が根 付いているのか。そう思うと、なんだか神様に見守ら れている気になる、と3人は言います。

調査はこれまでに土淵町、綾織町、宮守町鱒沢が終 わりました。この3地区で石碑を911基確認しました。 市内11地区のうちの約4分の1でこれだけあるので す。やはりすごい数です。当センターのホームページ で紹介していますので「あそこが抜けている」というの がありましたらお教えください。

全容解明にはあと数年かかります。その時、先人た ちが石碑に刻み込んだ思いが読み解けるはずです。楽 しみですね。

▶ ★講座のお知らせ 国有林遠野開庁130年記念講演会・遠野文化研究センター講座

「遠野における森林の変遷」

遠野における近現代の森林利用の歴史を『遠野物語』の記 述を交えて紹介します。

12月18日(火)18時半~20時

遠野市立図書館視聴覚ホール

平成30年度佐々木喜善賞受賞者、林野庁森林技術

総合研修所教務指導官 沖 義裕氏

開催日の前日までに電話にて受付

·問い合わせ:遠野市東舘町3-9(遠野市立博物館内)/TEL:60-2800/FAX:62-5758/MAIL:tono100@city.tono.iwate.jp

7 広報遠野● 2018-12